
令和３年１２月２２日 保護者会「全体会」放送 校長より（赤字が口頭で述べるところ） 

 

本日は年末のお忙しい中、ご参加いただきありがとうございます。 

冒頭で本年も皆様に校長として感謝いたします。本校は、昨年６月の学校再開以降、１回も臨時休校

や学級閉鎖をすることなく、日々授業を行い、今日を迎えることができています。コロナ禍による学習

進度の遅れをださないため、最大限取り組んできましたが、いまやこの２年間で市内一授業実施時数の

多い学校になっています。これは、ひとえに保護者、地域の皆様のご協力と児童のがんばり、本校教職

員の取組のお陰であると感謝しております。 

 

◎今年度も取り組みをお話します。詳しくは文章をご覧ください。 

 なお、この原稿は本校ＨＰの校長室からにすでに載せてあります。ご参照ください。 

１．「明るく生き生きと学ぶ学校、自ら伸びようとする子どもの育成」の学校教育目標のもと「みんな

が笑顔の新西小」を旗印にしてきました。１年生が描いた「笑顔の旗２」はそのシンボルとして、

現在校長室の廊下に年間掲示しています。 

２．意欲的に学ぶ「学力向上プロジェクト」「音読大賞」は、５月６日から毎日１人ずつ放送で全校に

発表してきました。今日で１２５人目でした。２月２日までエントリーがあり、合計１４２名で

す。３月迄には全校児童の半分以上の数になります。放送室前に音読大賞参加者と感想を掲示して

いますのでご覧ください。「かけ算大賞」は、今は２年生が、かけ算九十九を暗記して放送発表し

ています。２２名エントリーしています。こちらも放送室前に掲示してあります。 

３．「体力向上プロジェクト」「松戸市体力特級章」は、鉄棒「１０秒間に逆上がり８回」に重点的に

取り組んできて３５名合格と昨年度の１．５倍の合格者になりました。これから、なわとび「前と

び１０００回」「後ろとび７００回」「２重とび１００回」に重点的に取り組んでいきます。回数を

計測するカウンターは昨年度８０個購入し、冬休みには希望者に貸し出します。その他に５０ｍ

走、ボール投げ、立ち幅跳びがあります。１階ハナミズキ教室の廊下に松戸市に申請する合格者を

掲示しています。昨年度と同じくらいの合格者がもう出ています。〆切は１月末です。 

４．「心力向上プロジェクト」として「廊下歩き隊」「いじめをせずに小さな親切隊」「あいさつ大賞」

「おそうじ大賞」を凡事徹底４つの観点として取り組んでいます。隊員証や賞状をたくさんの子ど

もが持っています。 

  現在歩き隊は１６０名、小さな親切隊は８４名、あいさつ大賞は２学期末で３１０名、おそうじ大

賞は５７名になります。 

５．新型コロナウイルス対策 毎日の健康観察と消毒、ソーシャルディスタンスとしてピロティにサー

クルを４７個ペンキで書いて、登校時の密を避けるなど年間活用しています。乾燥予防として、各

クラス、加湿器２台と温度湿度計を活用しています。冬休み中にオミクロン株が蔓延しないように

ご家庭でも予防をよろしくお願いします。 

６．学校からの情報発信の場の拡大として、昨年度より学校ＨＰの充実を図り、毎日行うものとして給

食献立のポイントを栄養教諭から、学校の様子を教頭から配信しています。毎週の生け花と一言を

ボランティアの丸山さんから、校長室からを週１回、全校朝会の話などもアップしております。お

かげさまでアクセス数は、２０２０年は、２０１８年の約４倍 ２０１９年の約２．４倍になりま



した。そして２０２１年は２０２０年を超えています。今年の月別では１０月が一番多かったで

す。これは、修学旅行と林間学園、校外学習の記事と新１年生の選択制の情報収集の影響もあると

思われます。選択制の説明会での新西小への反応（感想・評価）もよかったです。就学時健診、学

校選択制を経て、来年度の入学者は、現在６０名ほどになりそうです。２クラス確定です。こんな

に確定が早く打てるのも久しぶりです。明日２０２１年最後のＨＰ更新となります。 

【２学期を振り返ると】９月はコロナ株の感染拡大の影響で午前中授業、給食有としてスタートしまし

た。本校は、午前中に４０分授業で５時間授業を行いました。グループでの話し合いなど活動が制限さ

れていたので、４０分で４５分の内容はできると判断して、踏み切りました。同時に、午後にリモート

授業ができるように準備を進め、試行し、配信できるようにしました。しかし、残念ながらリモート授

業は、授業時数としてカウントされません。その結果、午前中４時間授業で帰っていた学校より、約２

０時間授業時間が多いと計算できます。 

１０月から通常授業になりました。延期にしていた林間学園、修学旅行、校外学習を、今がチャンス

と１０月後半の２週間で全部行うことにしました。１１月からは、日光も那須も寒さが増し、雪が降る

こと、そして、コロナ禍がいつ降りかかってくるかわからなかったからです。過密スケジュールでした

が、よい天候で実施でき、各学年、子どもたちの喜んでいた笑顔が印象に残っています。 

１０月末には第１回目の通知票をお渡ししました。短縮日課は３日間だけです。７月・１２月は、短

縮日課なしでフルに通常日課を行っています。この２ヶ月分の授業時数計算では、約３０時間～４０時

間授業時間が多くなります。学力向上にもきっとよい影響があると考えています。 

１１月には、土曜参観でネット安全教室と音楽発表会（合奏）、授業参観を行いました。大きい体育

館の利点が生かせたと思います。文化庁後援劇団影法師の「孫悟空」の観劇をしました。マラソン大会

は、風もなく暖かい天候でマラソンボランティアさんのご協力のもと行うことができました。読み聞か

せボランティアさんも１１月から再開しました。 

１２月は、３５周年記念の航空写真をドローンで撮りました。６年生が、都内見学で国会議事堂と江

戸東京博物館へ行きました。避難訓練と３年生の消防署の学習を一日にまとめ、避難訓練の様子を消防

署の方にも見ていただき、消火訓練もしました。 

２学期、今までに計画した学校行事は予定通りできています。 

・職員室の廊下に（校外学習、日光修学旅行、林間学園、）等掲示してあります。 

・３５周年の航空写真の見本は、昇降口と職員玄関に掲示してあります。 

・事務室前の廊下には、各クラス代表の絵画が、年間掲示してあります。 

※６年生の修学旅行で華厳の滝に現れた虹 → 

冬休みについて 

１２月２４日より冬休みが始まります。 

この期間は、家族や地域社会への所属感・連帯感を深めさせることで、学校とは違った様々な体験が

できると思います。歩行中の交通安全や「ネット安全教室」で話されたようにネットの安全な使い方を

遵守してください。学校としては「冬休み中の生活」を別紙まとめました。つきましては、これらを基

に児童の安全面について保護者の皆様のご協力とご指導をよろしくお願いいたします。また、新型コロ

ナウイルス感染防止につきましても、新株に注意し、新しい生活様式を守り、お過ごしください。 

１月７日（金）には、全員が元気な顔を見せてくれることを、職員一同楽しみにしています。 


